

Hier hielt der Diktirende inne, und fragte den, das Pferd führenden Kosacken:

„Hat man Waffen bei ihm gefunden?“

„Zu Befehl Herr Obrist. Zwei Pistolen stecken in den Halftern.“ —

„Gut; schreiben Sie weiter Sekretair.“ —

„Zwei Kanonen wurden dem Feinde bei dieser Gelegenheit abgenommen.“

„Zwei Pistolen, Herr Obrist,“ verbesserte der Sekretair.

„Halten Sie das Maul!“ fuhr der Obrist auf; „Sie werden mich lehren Kriegsberichte vom Kaukasus schreiben. — Weiter im Text: —

„Auch viele andere Waffen und Munition fielen in unsere Hände. — Der Rebellen-Häuptling ist unter sicherer Bedeckung nach Petersburg abgeführt. — Punktum! —“

Dieser Bericht wurde nun zusammengefaltet und mit einem großen Siegel versehen. Darauf wurde ich mit dem Berichte nach Petersburg geschickt.

Hier wurde mir der Prozeß gemacht, und das Urtheil lautete: auf lebenslängliche Verbannung nach Sibirien. Das war mir im Grunde genommen gar nicht so unangenehm, denn dieses schöne Land wünschte ich lange schon kennen zu lernen.

Münchhausen's Abenteuer in Sibirien.

Das war aber eine Reise von Petersburg nach Tobolsk, 445 Meilen durch Steppen und Wüsten, über Gebirge und gefrorne Seen, Torfmoore von zwanzig Meilen Länge und Schneemassen, wenn die einmal aufthauen sollten, eine zweite Sündfluth unvermeidlich wäre.